

160 Kaufland-Leute freuen sich auf Kunden

Teileröffnung im Cottbus-Center / Noch ein weiteres Jahr wird gebaut
Wer möchte, kann Miteigentümer sein

Das Cottbus-Center, so erinnerte beim Richtfest zu Wochenanfang Oberbürgermeister Kleinschmidt, war das bekannteste Bauwerk Brandenburgs, bevor überhaupt ein erster Spatenstich stattgefunden hatte. Erinnerungen an einen Medien-Center-Krieg, der vor allem aus Berliner Redaktionsstuben geschürt wurde. Trotz allem folgte damals Investor Ulrich Wagner der eindringlichen Bitte des OB: Tun Sie etwas, daß die Menschen hierbleiben, daß sich die Lebensqualität verbessert. Die Hunde haben gebellt, die Karavane zog weiter. Es steht heute ein Riesenklötz aus Beton am Waldesrand. Die Vision eines malerischen Einkaufs- und Freizeitzentrums wird faßlicher, seit der Richtkranz über'm Rohbau schwebt und der nördliche Teil bereits provisorisch eröffnet wurde.

Am Dienstag startete die Handelsgruppe Lidl & Schwarz aus Neckersulm auf zwei Geschossen ihren Verkauf. 7000 Artikel

locker vermischte Sortimentsbreite fort. Sehr angenehm der Weg nach oben: die Rolltreppe hat keine Stufen, sondern ist ein breites Förderband mit etwa 20 Prozent Steigung, die man mühelos mitsamt Wagen oder auch

hier ein. Die Investoren stellen sich mit einem Branchenmix und dazugehörigem Restaurant sowie Arztpraxen, Anwaltsbüros und anderen Einrichtungen eine Marktplatzatmosphäre vor, die den Besucher dieses Centers

stet haben und es werden 800 Personen Arbeitsplätze haben. Wer möchte und flüssig genug ist, kann übrigens Miteigentümer dieses Cottbus-Centers werden. Die UBG mbH in Lehnberg bietet die Beteiligung in



So etwa soll das Cottbus-Center sich in einem Jahr präsentieren

Fotos: S. Fischer



"Dank' dir, Rainer. Sauber hinbekommen - trotzdem." "Zwei Männern vor allem gilt Dank", sagte OB Kleinschmidt beim Center-Richtfest: "Investor Ulrich Wagner (rechts) und Projekt-Manager Rainer Hanisch". Sie haben Mut und Stehvermögen bewiesen, auch Federn gelassen. Immerhin: Ihr 100-Million-Bau wurde unter DDR-Recht konzipiert, im Wende-Vakuum projektiert und in BRD-Recht gebaut. Investorischen Weltenwanderung...

Spende für Nordseeferien

Einen Scheck von 50 000 DM übergab UBG-Chef Wagner beim Center-Richtfest an OB Kleinschmidt. Kinder aus bedürftigen Cottbuser Familien sollen einen schönen Nordsee-Urlaub finanziert bekommen.

im Lebensmittelbereich, davon 800 aus den neuen Bundesländern, 10 000 Heimwerkerartikel und 13 000 Artikel aus dem sogenannten Non-Food-Sortiment (Textilien, Schuhe, HiFi usw.) sind großzügig angeordnet. Der Kauflandbesuch ist ein freundliches Erlebnis für den durchaus nicht verwöhnten Cottbuser SB-Markt-Kunden. Riesenwagen stehen zur Verfügung. Hell in Weiß und Pink präsentiert sich im Eingangsbereich die Tapeten- und Farbabteilung, rechts schließt die Lampengalerie an, links gerät der Kunde beiläufig in den Baumarkt - von Paneelen bis Portlandzement alles vorhanden -, um unversehens ein Stück weiter zwischen Sekt und Bier anzukommen. So setzt sich die

Kinderwagen überwinden kann. Hat man den Korb voll (oder auch noch nicht ganz), gerät man am Ausgang an 24 Kassen ohne die gefürchteten Schlangen. Zur Eröffnung ist die breite Front noch um 10 weitere Kassen ergänzt worden. Überhaupt gehört zur Firmenphilosophie von Lidl & Schwarz das Vermeiden aller Querelen. Wer mit seiner Ware nicht klar kommt, kann sie umtauschen - ohne viel Worte gibt es Geld zurück. Euro-Schecks werden bis 400 DM angenommen, auch wenn die Rechnung kleiner ist. So spart man den Weg zum Geldautomaten. 160 Mitarbeiter sind bei Kaufland beschäftigt, bis auf den Marktleiter alles Leute aus der Region.

Ein weiteres Jahr wird noch an dem Cottbus-Center-Riesen gebaut. Im südlichen Baukörperteil werden Fachmärkte untergebracht, und der Zwischenbau, der dem ganzen auch architektonisch das Gepräge gibt, wird sich mit Shopflächen in den Größen zwischen 18 und 150 Quadratmetern füllen. Heimischer Einzelhandel und ortsansässiges Handwerk mietet sich

möglichst lange hier halten soll. Doch das bleibt zunächst noch Zukunftsmusik. Im April 1993 soll alles fertig sein. 100 Millionen wird das ganze dann geko-



Kauflandleiter Christian Göpfert mit Riesenschlüssel

NACHHILFE ? NOCH IST ZEIT
Die Erfahrung entscheidet über die Erfolgsaussichten

- Minigruppen und Einzeltraining
- kostenloser Probeunterricht

STUDIENKREIS-NACHHILFE
Görlitzer Str. 1 a
O-7500 Cottbus
Telefon: 42 54 34

einem Geschlossenen Immobilienfonds an. Im Filialbüro am Altmarkt 18 ist Näheres zu erfahren.

Jeder Mensch ein Künstler?

Entdeckungen im Alltäglichen / Ab nächste Woche in der Sprem

Unter dem Titel "Joseph Beuys - Multiples" eröffnen die Brandenburgischen Kunstsammlungen Cottbus am kommenden Samstag, 11 Uhr, eine Ausstellung, die etwa 100 Objekte, Grafiken, Fotografien, Drucksachen ebenso wie Postkarten und multimediale Editionen umfaßt. Multiples (Vervielfältigte Kunst) finden sich bei Beuys, der 1991 siebzig Jahre alt geworden wäre, eher in den Randgebieten seiner künstlerischen Experimentierfelder.

Seit 1965 wandte sich der in Krefeld geborene Künstler der vielfältigsten Kunst zu. Joseph Beuys sah zuvorderst die Chance, seine Ideen multipliziert unter die Leute zu bringen. Er praktizierte einen erweiterten Kunstbegriff ohne Gattungsgrenzen und verwendete neben "herkömmlichen" Mate-

rialien u. a. auch Filz und Fett. Im Benutzen, Vorgefertigten und Alltäglichen entdeckte er Zusammenhänge, die durch Überarbeiten und Kommentieren freigelegt wurden.

Die bis Anfang Mai im Cottbuser Kunstmuseum zu sehende Ausstellung des Viersener Auktionshauses wird von einem Katalogbuch (mit Kassette) begleitet.



Hat den Frühlingsstart schon vollzogen: Jürgen Koslick erwartet heute alle Autofans zur Eröffnung seines neuen Autohauses in Gallinchen. Um 10 Uhr geht's los, mit dabei sind das Turnower Blasorchester sowie eine Diskothek. Koslicks Toyota-Team steht allen Interessenten für Fragen und Wünsche zur Verfügung